

## ALDEASECA DE ARMUÑA

# Obispado y Ayuntamiento instan a llevar los restos al nuevo cementerio

El objetivo es que el viejo, ya clausurado, quede vacío para que el terreno pueda tener otro uso ■ La parroquia ya no reparará la parte de un muro que se ha derrumbado

EÑE | ALDEASECA

Tanto el Obispado de Salamanca, titular del terreno que ocupa el cementerio viejo de Aldeaseca de la Armuña, como la alcaldesa de la localidad pedánea de Villas de la Reina, Cristina Paniagua instan a los vecinos de la localidad que todavía tienen familiares enterrados en él a que los trasladen a las instalaciones nuevas con el fin de dejar libre este espacio para darle otros usos.

Así lo asegura el párroco de la localidad, Jesús Terradillos, quien afirma que desde que hace doce años, al clausurarse este cementerio se creó uno nuevo más amplio, municipal y adaptado a las necesidades del municipio, y se lleva pidiendo a los vecinos que tramiten el traslado de los restos de sus familiares, "pero hay quien todavía se resiste. Algunos ya lo han hecho, pero todavía quedan bastantes por hacerlo, a pesar de que el coste es muy pequeño y la tramitación de la documentación muy sencilla".

Este camposanto en el que hace más de una década ya no se entierra a nadie es parroquial, se encuentra junto al casco urbano de la localidad y tiene un espacio muy limitado. Además, presenta otros problemas, ya que los muros del exterior del cementerio están hechos con mampuesto con barro y se derrumban con facilidad. De hecho, aunque el año pasado la parroquia restauró las paredes "y ya supuso un desembolso importante", señala Jesús Terradillos, hace poco se ha vuelto a caer parte del muro de la zona trasera. Y así se va a quedar ya que según el párroco de la localidad, "no tiene sentido repararlo



Estado actual del pequeño cementerio de Aldeaseca de Armuña con parte del muro posterior derrumbado. | EÑE

## LOS DATOS

## Portada protegida

Lo único que se respetaría en caso de hacer desaparecer el antiguo cementerio de Aldeaseca es la portada, ya que en el inventario de bienes municipales del Ayuntamiento tiene una protección especial que impide su destrucción, aunque sí contempla su traslado en caso de que a la zona se le quiera dar otro uso. El resto no tiene ningún valor patrimonial por lo que no habría ningún problema si el Obispado decide, una vez trasladadas todas las tumbas, derriarlo y dar otro uso a ese espacio.

## Problema de espacio y de ubicación

El cementerio antiguo, situado junto a la carretera nacional, destaca por ser muy pequeño y por su portada de piedra. Su tamaño y la cercanía con el casco urbano suponían un problema hace más de una década y por eso, se construyó uno más alejado del pueblo y de titularidad municipal con espacio para nuevos enterramientos y rodeado de una zona verde.

cuando el objetivo es que todos trasladen las tumbas y deje de haber allí un cementerio. No podemos seguir arreglándolo cuando ya no va a tener uso".

Por su parte, la alcaldesa pedánea reconoce que "el cementerio municipal es enorme, aunque pocos han hecho el traslado. Es evidente que aunque no es mucho, eso tiene un coste y hay gente que no quiere hacerlo, aunque se les dijo en su momento que tenían preferencia en el nuevo. Hasta que no se ponga un ultimátum porque se vaya a derriuir el viejo no lo harán, pero eso dependería del Obispado ya que el cementerio es suyo".

## CARBAJOSA

El programa 'Familias Lectoras' llega a más de un centenar en el primer año de su puesta en marcha

EÑE

Más de un centenar de familias de Carbajosa han participado durante el primer año de la puesta en marcha del programa municipal 'Familias Lectoras'. Una iniciativa del Ayuntamiento de la localidad, a través de la Concejalía de Cultura para fomentar el hábito de la lectura entre todos los vecinos y miembros de la unidad familiar para acercarlos a la biblioteca, facilitándoles llevarse los libros a sus casas para disfrutarlos.

Una propuesta dirigida a las familias que tienen dificultades en acudir a la biblioteca con regularidad, por lo que se les ofrece el préstamo de un lote de libros, con material librario y audiovisual, adaptado a las edades de todos los miembros de la familia en una bolsa diseñada expresamente para este programa, durante un período de préstamo más largo de habitual. La finalidad es favorecer el uso de la biblioteca a quienes por razones de trabajo, personales o familiares no pueden acudir a la biblioteca y con esta opción de recibir los lotes seleccionados, se les evita tener que elegir los libros, hacer reservas o renovaciones del préstamo.

## Consistorio y Cruz Roja retoman mañana los 'Paseos Saludables'

El Ayuntamiento y Cruz Roja retomarán mañana la actividad de los 'Paseos Saludables' tras el parón navideño. De esta manera, los vecinos que lo deseen podrán acudir los lunes y los miércoles, a las 9:15 horas, a la entrada del colegio Pablo Picasso para realizar el recorrido. | EÑE

## SANTA MARTA DE TORMES

# Lucha contra el bullying y creación de huertos verticales, nuevas propuestas para la infancia

El programa incluye talleres de reciclaje y turismo para el trimestre

EÑE | SANTA MARTA

El Ayuntamiento de Santa Marta ya tiene organizada la programación de actividades de la Concejalía de Infancia para el primer trimestre del año. Una de las propuestas, a petición de los participantes por situaciones detectadas dentro de los grupos será la lucha contra el bullying y se trabajará a través de las emociones en el taller 'Jugando con las emo-

ciones' que comenzará el día 11.

El reciclaje será otra de las actuaciones en el taller de jabones, que comenzará el día 18 y se utilizarán materiales reutilizados como el aceite doméstico. Además, se dará continuidad al proyecto de 'huertos verticales'.

El 8 febrero se realizará una visita conjunta con los participantes del Área Joven al Museo de la Moto Histórica de la locali-

dad para conocer uno de los espacios culturales más visitados.

Asimismo, para favorecer el enriquecimiento personal y la convivencia con otros grupos se celebrarán actuaciones conjuntas en materia de género y la importancia de la mujer en la sociedad y se visitará el espacio artístico del Barrio del Oeste de Salamanca, además de trabajar el contenido del pleno de infancia.



Los niños de 'Ciudad Amiga de la Infancia' continuarán las actividades. | EÑE